
Protokoll der Mitgliederversammlung Verein Schüür Brunnadern 
 
 
Datum Freitag, 2. Mai 2025 
Zeit 20.00 Uhr – 21:45 Uhr 
Ort Eventraum Schüür, Dorfstrasse 20a, Brunnadern 

 
Traktanden 
 
 

  
1. Begrüssung 
 
Der Präsident begrüsst 42 Gäste zur speziellen Hauptversammlung in der Schüür. Vom 
Gemeinderat ist Herr Rouven Rüegger anwesend. 
 
Er erklärt, dass die Mitglieder die Einladungen und Unterlagen zur Mitgliederversamm-
lung rechtzeitig erhalten hätten. Anträge von Mitgliedern sind keine eingegangen. Die 
Traktanden werden gem. Booklet abgehalten. Traktandenänderung wird keine ge-
wünscht. 
 
Der Revisor Othmar Meyer hat sich für die Hauptversammlung entschuldigt und Peter 
Bünzli kommt etwas später. 
 
Ein herzlicher Dank wird an Ramona Frei ausgesprochen, die unsere Finanzfrau Edith 
Rüegg vertritt, die aus privaten Gründen abwesend ist.  
 
Entschuldigte Absenzen: 
 
Heidy Fäh 
Hanni Büchner 
Marc und Denise Dudler 
Annett, Marlen und Jakob Egli 
Käthi Walser 
Walter und Elisabeth Hedinger 
Max und Rita Huser 
Edith Rüegg 
Othmar Meyer 
Conny und Werner Abderhalden 
 
  
Die Mitgliederversammlung ist eröffnet.  
 
Der Präsident verliest die Traktandenliste.  
 
Anwesende: 42                  
 
Das Absolute mehr beträgt 22 
 

 
 

  
2. Wahl von zwei Stimmenzählern 
 
Es werden Norma Cremona und Monika Hollenstein vorgeschlagen. 
 
Beide werden einstimmig gewählt. 
 
 

 
 
 

  
3. Protokoll der Mitgliederversammlung 2024 
 



 Das Protokoll wurde mit der Einladung zugestellt.  
Es werden keine Fragen / Bemerkungen zur Rechnung gestellt. 
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 

 
 

  
4. Finanzen: 
 
4.1. Die Jahresrechnung 2024 schliesst mit einem grossen Minus von CHF 13'054.54 
ab. Unsere Finanzfrau wird von der designierten noch nicht gewählten Nachfolgerin 
Ramona Frei vertreten, die die Jahresrechnung erläutert. 
 
Es werden keine Fragen / Bemerkungen zur Rechnung gestellt. 
 
4.2. Bericht der Kontrollstelle wird wie angekündigt später durchgeführt. 
 
4.3. Abnahme der Jahresrechnung erfolgt demzufolge auch später 
 
4.4. Martin erläutert das Budget, es ist wie immer vorsichtig budgetiert. 
       Auch für das 2025 muss mit einem Minus gerechnet werden. 
 
Das Budget wird ohne Kommentare einstimmig genehmigt 

   
 
 
 
 
 

  
5. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 
 
Aufgrund der derzeit schwierigen Situation in der Schüür sehen wir von einem Antrag  
auf Erhöhung des Mitgliederbeitrages ab. Es: bleibt wie bis anhin: 
20.00 Einzelmitglieder / 50.00 Kollektivmitglieder 
 
Die Beibehaltung der bisherigen Mitgliederbeiträge wird einstimmig genehmigt. 
 

 
      

  
6. Bericht des Vorstandes 2024 
 
6.1. Situation in der Schüür, Zustandsbeschreibung 
Der noch jetzige Vorstand hat sich intensiv mit den anstehenden Problemen befasst 
und was man besser machen könnte. 
06.1. Die grössten Problemfelder werden beim Namen genannt: 
 
- Grosser Verlust im vergangenen Jahr 
- Restaurationsbetrieb ist nur noch teilweise gefragt 
- Grosser Rückgang bei den Buchungen 
- Die Abstützung auf Gratisarbeit funktioniert immer weniger 
- Immer mehr kleinere Anlässe, die sind nicht mehr kostendeckend 
- Die Schüür ist überaltert, Junge kommen keine nach 
- Die Mischung Gastro und Betreuung wird ohne Unterstützung immer herausfordern-
der. 
- Der Aufwand ohne Bezahlung im Vorstand wird immer unhaltbarer 
- Die Löhne bewegen sich auf einem bescheidenen Niveau. 
- Das Neckertal mit seiner Bevölkerungsstruktur setzt Grenzen 
- Aufrechterhaltung von Vereinsstrukturen werden immer mehr zum Hindernis 
 
6.2 Vorstellung unserer Lösungsansätze, neues Konzept und mögliche Strategie 
 
06.2 Das neue Konzept Eventraum wurde über verschiedene Kanäle bereits ausführlich 
vorgestellt. 
 
- Durchstarten oder Aufgeben 



- Mutige Entscheide sind gefragt 
- Bereitschaft zu erheblichen Investitionen 
- Vermehrt Veranstaltungen auch für Jüngere in die Schüür holen 
- Zukunftsträchtige Vorhaben wie Social Medien, Präsenz, um Jüngere zu erreichen 
- Neue frische zugkräftige Leute in den Vorstand 
- Neue Ideen sind gefragt 
- Die immer schwieriger werdende Belastung der Mischung von Gastro und Betreuung 
durch Unterstützungsbeiträge zu kompensieren.  
- oder AUFGEBEN  

   

 
 

 7. Zukunft Schüür: Siehe auch Umfrage 
 
7.1. Wahl einer neuen Finanzfachfrau 
Glücklicherweise hat Ramona Frei aktiv Kontakt mit uns aufgenommen. Es konnte um-
ständehalber kein Portrait der Einladung beigelegt werden, deshalb stellt sie sich grad 
selbst vor.  
 
Sie wird einstimmig gewählt und bekommt dafür einen kräftigen Applaus. Vielen Dank 
Ramona. 
 
7.2. Wahl von drei neuen Mitgliedern in den Vorstand. 
07.2 3 Rücktritte vom Vorstand 
7.3. Präsidium Martin Karrer 
7.4. Aktuariat Gundi Hartmann 
7.5. Vorstandsmitglied Sepp Lindauer 
 
Die Rücktritte haben mit der ganzen Situation in der Schüür zu tun. Durchstarten oder 
Aufgeben 
 
Auch auf Inserate und mündliche Anfragen wurden keine Zusagen zur Vorstandsmitar-
beit gefunden.  
 
Somit kann der Betrieb nicht aufrechterhalten werden. Wir haben das als mögliches 
Szenario vorhergesehen und werden mit der Kirche Verhandlungen aufnehmen zwecks 
einer möglichen Nachfolgelösung. Vorläufig bleibt der Betrieb offen, bis sich ein Ent-
scheid aufdrängt. 
 
Martin stellt die Frage in den Raum, ob jemand Interesse an der Vorstandsarbeit hat. 
Eine mögliche Endlösung muss die Mitgliederversammlung entscheiden, ansonsten 
wird es zu einer Einladung einer ausserordentlichen Hauptversammlung kommen. 
 
 
8. Verabschiedungen 
 
8.1. Mitglieder / Gedenken an die Verstorbenen 
 
8.2. Verstorbene Mitglieder MV 2024 – 2025 
 
Es wird eine Gedenkminute für unsere Verstorbenen 
 
Pascal Koller gestorben am 05.05.2024 
Ernst Mock gestorben am 07.10.2024 
und Köbi Lieberherr gestorben am 16.2.2024 abgehalten 
 
8.3. Verabschiedung aus dem Vorstand 
 
Edith Rüegg, Finanzfachfrau im Vorstand seit 2022. 



Danke vielmals Edith für deine wertvolle Arbeit und dein Engagement zu Gunsten der 
Schüür, Verabschiedung findet zu einem späteren Zeitpunkt im Vorstandsrahmen 
statt. 
 
08.3. weitere Verabschiedungen aus dem Vorstand 
 
Die weiteren 3 Personen vom Vorstand die ihren Rücktritt per 2025 gegeben haben, 
helfen noch mit, die nahe Zukunft zu meistern und werden daher noch nicht verab-
schiedet. 
 
 
9. Mutationen per 2024 
 
09.1. Mitglieder Austritte per 2024 
 
Ella Thoma  
Sonja Huldi 
Georg Scheu 
 
09.2. Mitglieder Austritte per 2024 
 
3 weitere Personen haben den Beitrag wiederholt nicht bezahlt, sind weggezogen 
oder für uns unauffindbar. Aufgrund dessen werden sie als Ausstritt behandelt. 
Aus Persönlichkeitsschutzgründen werden diese nicht beim Namen genannt. 
 
09.3. Eintritt per 2024 
 
Toni Hollenstein, 9620 Lichtensteig 
 
Da unser Revisor Peter Bünzli noch nicht erschienen ist, liest Norma Cremona den 
Revisonsbericht vor.  
Es wird keine Diskussion darüber gewünscht. 
 
Martin Karrer nimmt die Abstimmung über die Anträge der Kontrollstelle vor. 
 
Die Anträge werden einstimmig angenommen.  
 
 
10. Umfrage 
 
Und nun wendet sich das ganze Blatt doch noch zum Guten. Anny Bleiker hat sich 
eingehend mit der schwierigen Lage der Schüür auseinandergesetzt und ist über-
zeugt, dass der Verein nicht aufgelöst werden darf. Sie wird NEU das Präsidium über-
nehmen. Fredy Bleiker wird als Beisitz walten und für das Aktuariat konnte Sie Nicole 
Albrecht gewinnen. 
Unser Präsident war auf dieses Vorgehen nicht vorbereitet und wurde völlig überrannt. 
Er war überzeugt, dass kein Antrag eingereicht wurde und daher keine Abstimmung 
möglich sei.  
Nach längerer Diskussion und intensiver Absprache mit dem Vorstand konnte 
schliesslich die Wahl der neuen Vorstandmitglieder durchgeführt werden. 
Fredy Bleiker und Nicole Albrecht wurden im Globo einstimmig gewählt. Für das Präsi-
dium wurde Anny Bleiker einstimmig gewählt und mit einem festen Applaus für die 
Übernahme dieses Amtes gedankt. 
 
Die neu gewählten Vorstandsmitglieder nehmen an der nächsten Sitzung vom  
19.Mai 2025 teil. 
 
11. Verdankungen: 
 



Martin bedankt sich bei allen die in irgendeiner Weise in der Schüür mitwirken und mit-
helfen. Ein besonderer Dank an Susanne Stalder für ihren unermüdlichen Einsatz für 
die Schüür. 
Silvia Colombo bedankt sich beim Präsidenten für seinen Einsatz und seine unzähli-
gen Stunden. 
 
Das wird mit einem kräftigen Applaus bestätigt. 
 
Martin hat noch ein Schlusswort zur künstlichen Intelligenz (KI). Er fragte KI welche 
Altersgruppe die Schüür in Brunnadern besucht. 
Die Antwort ist zum Schmunzeln: 
 

1. Junge Erwachsene. Diese Gruppe besucht oft Veranstaltungen, Partys oder kul-
turelle Events. 

2. Familien: Viele Familien kommen zu kinderfreundlichen Veranstaltungen oder 
Freizeitaktivitäten 

3. Mittlere Altersgruppe: Erwachsene in der Altersgruppe von 30 – 50 Jahren neh-
men häufig an Vereinsaktivitäten, Versammlungen und Netzwerktreffen teil. 

4. Senioren: Auch ältere Menschen besuchen die Schüür, um an sozialen Veran-
staltungen teilzunehmen oder sich mit Freunden zu treffen. 

 
Man kann nur staunen und hoffen놴놲놵놶놷놳 
 

   
Im Anschluss wird ein feines Dessert von der Schüür offeriert. 

 
Damit ist die offizielle Mitgliederversammlung um 21:45 Uhr beendet. 

 
 

Brunnadern, 2. Mai 2025 
 

Martin Karrer, Präsident                                 Gundi Hartmann, Aktuarin 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

   

 


